



Ratsprotokoll vom 12.09.2022

Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr, (Zoom)			
Redeleitung	Lisa			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Lisa Seidenberg	A	Uliana Babulina	$\frac{2}{3}$
	Maria Dietz	$\frac{1}{3}$	Immo Barlink	A
	Michelle Menger	E(Zoom)	Sophie Schüttpelz	E
	Celina Helbig Vital	A	Jonathan Niehaus	A
	Tim Falkenstein	E	Christian Trimborn	A
	Jonathan Wiemann	E		
	Leon Dülberg	A	Yannick Feil	A
	Martin Schmitz	$\frac{1}{3}$	Justus Schwarzott	$\frac{1}{3}$
	Henning Konermann	E	Andreas Mimberg	E(Zoom)
	Jan Lukas Schmitz	E	Kafüs:	
	Daniel Heuer	A	Paul Berghaus	E
	Michelle Heinsch	A	Karoline Gerich	A
Gäste	Philippe, Jana, Irina, Tomy			
Protokoll	Immo Barlink			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	<i>Tobias Töllner (11.07.2022, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)</i> <i>Philipp Katterbach (01.08.2022, §17 FSO: Niederlegung des Mandats)</i> <i>Beran Toron (29.08.2022, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)</i>			

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✘, (1/3), (2/3) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
 - TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
 - TOP2 - Termine
 - TOP3 - Gremienangelegenheiten
 - TOP4 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
 - TOP5 - Externe Kommunikation
 - TOP6 - Pünktchen
-

TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 15.08.2022 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in			
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	7	0	2
Ergebnis	Wird (erneut) vertagt		

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
Dauertermine			
Montags, ungerade KW	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags	19:00	ESAG Sitzung	FSET/Hybrid
Donnerstags, gerade KW	19:00	AG Lehre Sitzung	FSET/Hybrid
Donnerstags, ungerade KW	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
jeder 3. Dienstag im Monat	20:00	Studi-Stammtisch	Kaktus
Einzeltermine			
15.09.	17:00	ET Lions Treff	FSET / alle Motivierten
15.09.	17:00	Baustrom Orgatreffen	FS Bau
17.09.	18:00	Zweite Tutor*innenschulung	IENT Keller
28.09	19:00	Helferschulung Baustrom	FS Bau

29.09.	18:30	PRAG Treffen	FSET / Hybrid
30.09.	18:30	Dritte Tutor*Innenschulung	Fak. Sitzungszimmer
19.09. - 30.09.		Welcome Week	
04.10.	Morgens Morgens Mittags Mittags	Einführung Bachelor Tutorieneinführung Bachelor Einführung Master Tutorieneinführung Master	
05.10.	Vormittags Mittags	International Meeting IT-Einführung Erstis	Humboldt Haus? Seminarräume
06.10.	Ganztags	Ersti-Rallye	Innenstadt/Bendplatz
07.10.	Vormittags Vormittags Mittags Nachmittags	Bekanntgabe Rallyeauswertung Q&A - Bachelor Q&A - Master Ersti-Grillen	Aula? Aula? Aula? Türme-Wiese - mit FSBAU
11.10.		Fakultätsrat	
09.11	10:15	Fachschaftsvollversammlung	
14.11.		Studienbeirat	
18.11.		TDEI	CT ² , Informatikzentrum, Mensa Vita
16.12.		Audit Wirting	

TOP3 - Gremienangelegenheiten [Philippe, Tomy]

Gremien Neubesetzung

Es hat eben eine kleine Informationsveranstaltung zu Gremien stattgefunden. Sollten noch Fragen bestehen, meldet euch bei Philippe, Irina oder Tomy. Kurze Infotexte zu den verschiedenen Gremien findet ihr hier:

Solltet ihr Interesse haben, in einer oder mehreren Gremien mitzuwirken, füllt bitte das folgende Formular bis einschließlich dem 25.09. aus. Die Gremienliste soll dann in der Ratssitzung vom 26.09. abgesegnet werden, damit diese direkt an die Fakultät weitergeleitet werden kann.

Audit Wirting

Wie bereits schon mal erwähnt, werden für das Audit im 16.12 Studis gesucht. Eine Rückmeldung soll bis Ende September erfolgen. Wer hätte Interesse daran teilzunehmen?

Audit Lehramt

Das Audit für Lehramt ist für den 14.10.2022 angesetzt. Wir wurden gefragt, ob wir Studis haben, die an der Runde der Studierenden teilnehmen.

TOP4 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

AG Lehre [Tomy]

Gespräch mit Prof. Negra

Aufgrund von Beschwerden von Studis bzgl. TGHT und auch der recht hohen Durchfallquote haben wir ein Gespräch mit Prof. Negra angesetzt. Das hat heute stattgefunden. Das Gespräch war sehr konstruktiv und der Lehrstuhl nimmt die Kritik auch ernst. Allerdings gibt es jetzt keine bestimmten Maßnahmen, die man umsetzen kann. Das Institut achtet darauf, dass das Niveau sich nicht so stark von Jahr zu Jahr unterscheidet, als auch der Vorbereitung entsprechend ist.

Erstsemester Moodle-Räume [Leon]

Wir hatten überlegt, den Erstiwochen-moodle-Raum von den jetzt 4. Semestern für eine Umfrage bezüglich des Institutsprojekts zu verwenden. Hat der Rat Bedenken bzgl. dieser Verwendung?

Infomaterial für Studirechte mit PRAG [Henning, Simon]

Hier die Punkte 1.2 und 1.3 jeweils der Teil "Vorformulierung der Insta Posts".

Wir wollen pünktlich für die TGHT Einsicht Studis ein 1 mal 1 der Einsichtsrechte geben. Weiterhin ist geplant auch mehr Rechte und Tricks mitzuteilen. Dafür wollen wir Instagram und die Website verwenden. Einfache Dokumente sollen da entsprechend verlinkt oder hochgeladen werden.

Weiteres

Die AG-Lehre benötigt Nachwuchs! Wir müssen überlegen, wie wir besonders für die AG-Lehre Werbung machen. Das Team schrumpft momentan. Studis aus den Bereichen WirtIng, Master, CE und co. fehlen explizit.

Allgemeines Nachwuchsproblem wird befürchtet.

Es wird explizit mehr Rückhalt wie z.B. beim Studistammtisch gewünscht.

Nachwuchsprobleme vor allem in der AG Lehre, AG Veranstaltungen und Unicup.

Werbemaßnahmen werden kurz diskutiert.

ESAG [Leon]

Wir suchen Helfer:

Looping Louie wird dieses Jahr nicht fertig :(
Filmabend geplant, es wird vor. Wall-E gezeigt.

Baustrom [Michelle]

Wir benötigen noch Helfer für die Baustrom am 4.10.:

Unicup [Julius]

Diesen Donnerstag, 15.09., findet ab 17 Uhr in der Fachschaft ein ET Lions Treffen statt. Es wird einmal über den aktuellen Planungsstand, Ergebnisse aus Arbeitsgruppen und Neuerungen berichtet sowie Motivierte für noch offene Aufgaben gesucht.

Besuch der ZHV [Leon]

- ZHV Schickt Techniker für Türe und Gegensprechanlage, sowie Inspektion Hoftor
- Donnerstag, 15.09. um 12 Uhr
- Ich werde da sein, freue mich aber über Unterstützung.

Fachschaftsdienst [Philippe]

Wir sollten noch einmal überlegen, ob wir wirklich jeden Tag Fachschaftsdienst in der VL-freien Zeit anbieten wollen/sollen. Damit geht auch eine gewisse Erwartungshaltung einher, die Mails sind jetzt wieder ne Woche liegen geblieben, eigentlich hat das Mail Postfach nach jeder Sprechstunde leer zu sein.

Der Dienst fällt verständlicherweise auch relativ häufig aus, damit fehlt dann jedoch auch die Zuverlässigkeit.

(Falls wir nur einmal die Woche offen haben, wissen die Studis wenigstens, dass ne Antwort dauern kann, dass ist mMn ehrlicher)

Wir werden ankündigen, dass ab jetzt bis zum neuen Semester nur noch Montags und Freitags FS-Dienst stattfinden wird.

Einführungsveranstaltung WirtIng [Irina]

Das IAEW hat wieder angefragt, ob jemand von der Fachschaft einen kurzen Vortrag auf deren Erstsemester-Einführungsveranstaltung halten möchte. Die Veranstaltung wird in der ersten Vorlesungswoche voraussichtlich Montag oder Dienstag abends stattfinden. In den letzten Jahr war sie immer recht gut besucht.

Es werden noch interessierte Menschen gesucht, die die Präsentation dieses Jahr halten wollen!

TOP5 - Externe Kommunikation

Kindergarten hat sich über heißen Draht im Treppenhaus beschwert.
Fachschaftenhaus (Augustinerbach) soll in der Ersti Woche abgeschlossen werden.

TOP6 - Pünktchen

Blutspende [Tomy]

Ich gehe Ende September wieder zur Blutspende. Falls sich jemand anschließen möchte, füllt gerne die Umfrage zur Terminfindung aus :)
Erstspender sollten sich etwas mehr Zeit einplanen.
<https://terminplaner4.dfn.de/yqIP3COBmsgIjdTJ>

Mündliche Prüfungsprotokolle [Daniel]

Der Download für die Vorlagen auf der Website funktioniert nicht, bitte asap fixen.
Bei der Gelegenheit könnte man auch ein blanko ins Mini-Wiki oder so legen, ich habe leider kein blanko gefunden.

Mittlerweile gefixt, danke Sophie!

Verleih [Jonathan]

Es wäre schön, wenn die Verleihverträge auch im Ordner abgeheftet werden, ich musste bei den letzten Rückgaben regelmäßig suchen.
Außerdem wollte ich im Laufe der nächsten Woche gerne noch mal in das Lager auf der Dresdner Straße, gibt es zufälligerweise sonst noch jemand der in das Lager muss dann würde ich mich terminlich mit dieser Person abstimmen

Anruf der Fakultät [Leon]

Sekretariat hatte angerufen:

Die Tische und Stühle müssen nach den Sitzungen wieder ordentlich hingestellt werden. Ich weiß nicht, ob immer noch Doktorprüfungen stattfinden, es soll hier morgens aber ordentlich aussehen. Sollte der Raum bei Betreten schon verstellt sein ist das ja auch kein Ding beim Verlassen eben zu korrigieren.

Sollte der Raum erneut wie nach der letzten Sitzung aussehen, sollen wir den Schlüssel wieder abgeben.

Ende der Sitzung um 20:23 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI

Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV

Vollversammlung

ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"